

## ملخص :

يشكل الفعل الرباعي في النص القرآني المقدس - على قلته - ظاهرة متفردة من خلال تركيبته الصوتية الموحية ، و بنيته الصرفية المميزة ، و أثره النحوي البارز في بيان حركته الزمنية ، و تجلية المعاني داخل السياق عموما و السياق القرآني على وجه الخصوص، بالرغم من الخلاف المتباين بين علماء اللغة قديما و حديثا ، في مسألة أصليته ، و دلالاته الإيحائية في بيان مقاصد الآيات الوارد فيها من خلال التصوير المبهر و المعجز ، الذي أفضته على النص القرآني ، في تناوله للمسائل على صلة بمصائر الناس في حياتهم و نقلتهم من دنيا إلى أخرى

## Résumé:

Malgré sa relative rareté dans le texte coranique, le verbe ( à quatre phonèmes) représente un phénomène unique en son genre, d'abord pour sa structure phonétique et structurale expressive, ensuite pour son influence grammaticale apparente sur son mouvement temporaire; et également ses manifestations significatives contextuelles en général et dans le texte coranique en particulier, et ce malgré les divergences entre les linguistes traditionnels et modernes concernant son authenticité, et ses significances expressives dans la clarifications de certains versets coraniques dans lequel il se trouve, à travers l'iconicité mystérieuse qu'elle donne au texte coranique dans son traitement relatif au destin des gens et leur passage d'une vie à une autre.